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IV ПЛЕНУМ ТОМСКОГО 
О Б К О М А  К П С С

Вчера, б июля, состоялся пленум Томского обкома 

КПСС. Пленум рассмотрел вопросы:

1. Отчет совнархоза об экономической деятельности 

промышленных предприятий и строительных организа

ций (докладчик —  председатель совнархоза тов. Н. С. 

Гридин).

2. О ходе выполнения предложений и замечаний, 

высказанных коммуниетами и беспартийными трудящи

мися области при обсуждении проектов Программы и 

Устава КПСС (докладчик —  первый секретарь обкома 

КПСС тов. И. Т. Марченко).

По рассмотренным вопросам приняты постановления. 

Пленум обкома КПСС удовлетворил просьбу тов. 
А. П. Червякова и освободил его по состоянию здоровья 
от обязанностей секретаря и члена бюро обкома партии.

Секретарем и членом .бюро обкома КПСС избран тов. 
К. II. Захаров.
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На страже великих завоеваний
социализма,

☆  ☆  ☆

Встреча выпускников военных
страже мира

академии
партии и

руководителями
правительства

..1 ^

в  Вооруженные Силы СССР вли

вается еще один отряд высокообразо

ванных командиров 'И  политработню 

ков. Позади у  них годы напряженной, 

упорной учебы в стенах военных 

, академий. Плоды этой учебы —  глу

бокие специальные и  политические 

знания —  понесут они теперь в вой

ска.

Очередному вы пуску  питомцев 
военных высш их учебных заведений 
был посвящен традиционный прием, 
устроенный 5 июля Центральным 
Комитетом КПСС и Советом Минист
ров СССР.

Большой Кремлевский дворец... Зал 
заседаний заполнили офицеры, толь
ко что окончившие военные академии. 
Вместе с ними их преподаватели, про
фессора, прославленные полководцы. 
Присутствуют офицеры и генералы 
братских социалистических стран, по
лучившие высшее военное образова
ние в Советском Союзе.

Бурными, продолжительными ап
лодисментами встретили собравшие
ся появление в президиуме Товари
щей Л. И. Брежнева, А . П. Кирилен
ко, А . И. Микояна, М. А. Суслова, 
Я . С. Хрущева, П. Н. Демичева, Л. Ф. 
Ильичева, Б. Н. Пономарева, замести
телей Председателя Совета Министров 
СССР  В. Н. Новикова, К. Н. Руднева, 
Д. Ф. Устинова, Н. Г. Игнатова, Ми
нистра обороны СССР, Маршала Со
ветского Союза Р. Я . Малиновского. 
Здесь же —  Маршал Советского Сою
за М. В. Захаров, начальник Главно
го политического управления Совет
ской Армии и  Военно-Морского фло
та  генерал армии А. А . Епишев, мар
ш алы  Советского Союза С. С .-Бирю 
зов, В. И. Чуйков, К. А . Мерецков, 
И. X . Баграмян, С. М. Буденный, 
И . И. Крылов, А. И. Еременко, И. С. 
Конев, К. К. Рокоссовский, В. Д. Со
коловский, С. К. Тимошенко, адмирал 
флота С. Г. Горшков, главный мар
шал авиации К. А. Вершинин, глав
ный маршал артиллерии С. С. Варен- 
цов, маршал , бронетанковых войск 
И . П. Полубояров, маршалы родов 
войск,, генералы, адмиралы и офице
ры  Советской Армии и Военно-Мор
ского Флота.

Заседание открыл Министр оборо
ны, Маршал Советского Союза Р . Я . 
Малиновский. Он выразил глубокую 
и  сердечную благодарность Централь
ному Комитету КПСС, Советскому 
правительству, Никите Сергеевичу 
Хрущ еву за их повседневную заботу 
о подготовке военных кадров, поздра
вил выпускников с успеш ным завер
шением учебы, пожелал им плодо
творной деятельности в войсках.

Наш  военнцй.труд тяжел, но бла
годарен и почётен, сказал министр. 
Мы призваны выполнять ответствен
ную задачу в строительстве комму
низма —  охранять мир ' И 'безопас
ность Советской Родины и ее госу
дарственные интересы. Важность и 
сложность этой задачи обусловли
вается тем, что строительство' ком
мунизма в нашей стране, развитие 
всей социалистической системы про
исходит в условиях напряженной 
международной обстановки.

За последние годы в корна преоб
разилась техническая основа нашей 
армии и флота, еще более укрепился 
их моральный дух, поднялась' выуч' 
ка личного состава. Советский на
род, Коммунистическая партия могут 
смело положиться на свои Водружен
ные Силы, которые , всегда готовы 
вместе с армиями братйких стран со
циалистического лагеря обуздать лю
бого империалистического агрессора,

Обращаясь к  выпускникам акаде
мий, Р . Я . Малиновский призывает 
не довольствоваться знаниями, полу' 
ченными в высших военных учебных 
заведениях, а настойчиво и непре
рывно совершенствовать их в про' 
цессе практической деятельности в 
войсках. Во главу угла должна быть 
поставлена работа, с людьми, обуче
ние и  воспитание ..личного соотава.; 
Как  бы вы ни были высово образова
ны , —  говорит министр, - г  как  i 
вы ни владели техникой,,но если вы 
не сможете найти путгь к 'сердцу 'сЬл  
дата, допустите ослабление внимания 
к  воспитанию, подготовке людей •

вы не решите поставленных перед 
вами задач. Не жалейте ни сил, ни 
времени для того, чтобы донести до 
глубокого сознания воинов великие 
идеи марксизма-ленинизма, новой 
Программы нашей партии.

Настойчиво воспитывайте воинов 
в духе патриотизма й  пролетарского 
интернационализма, добивайтесь, что
бы требования морального кодекса 
строителя коммунизма стали нормами 
и  правилами поведения каждого во
еннослужащего.

Выполняя обязанЗюсти команди- 
ра-единоначальника, руководите
ля, никогда не претендуйте на безап- 
пеляционность своих суждений и дей
ствий. Будьте самокритичны, разви
вайте в себе потребность постоянно 
советоваться’ с людьми, опирайтесь 
в своей работе на партийные и ком
сомольские организации, на весь во
инский коллектив. В  этом именно и 
состоит одно из непременных усло
вий овладения ленинским стилем в 
работе.

Слово предоставляется вы пускнику 
военной академии имени М. В. Фрун
зе майору В. А. Матвееву.

О т . вмени выпускников академий 
он выражает сердечную признатель
ность Коммунистической партии, ее 
ленинскому Центральному Комитету 
и Советскому правительству за оте
ческую заботу о Вооруженных Си
лах. В  ответ на эту заботу, говорит 
офицер, мы будем с еще большим на
пряжением сил работать над укреп
лением боевой готовности частей, ко
раблей и соединений, чтобы надеж
но обеспечивать безопасность социа
листической Родины и защищать ее 
государственные интересы.

Как ж все советские люди, продол
жает тов. Матвеев, мы гордимся сво
ей великой Родиной, первой прокла
дывающей путь человечеству к свет
лому будущему —  коммунизму. Ц 
пусть знают империалистические аг
рессоры, что если они .попытаются 
нарушить мирный труд нашего на
рода, то будут стерты с лица земли.

Вы пускники  военных академий от
четливо сознают свои задачи. Мы сде
лаем все для того, чтобы Советские 
Вооруженные Силы были четким и 
слаженным организмом, имели высо
кую  организованность и дисциплину, 
находились в постоянной боевой го
товности.

На трибуне —  выпускник акаде
мии генерального штаба вице-адми
рал Болгарской Народной армии 
Б. И. Орманов.

От имени генералов, адмиралов и 
офицеров стран народной демокра
тии, окончивших в этом году воен
ные академии Советского Союза, он 
выражает сердечную благодарность 
Центральному Комитету КПСС и Со
ветскому правительству за предостав
ленную им возможность обучаться в 
военных академиях Советских Воору
ж енных Си».

Изо дня в день, говорит тов. Орма

нов, ширится боевое содружество 

между вооруженными силами социа

листических стран, дружба которых 

скреплена совместно пролитой кровью 

в борьбе за свободу, против герман

ского, фашизма. Мы понимаем, какая 

большая ответственность лежцт на 

вооруженных силах стран —  участ-

' ниц Варшавского Договора за без

опасность народов в условиях, когда 

агрессивные силы империализма го

товятся развязать войну против Со

ветского Союза и  других стран социа

листического лагеря. Вооруженные 

силы социалистических государств 

надежно, охраняют мирный созида

тельный труд наш их народов и  всегда 

готовы нанести сокрушительное по

ражение любому агрессору, который 
попытается посягнуть на наш у сво
боду и  независимость.

Сегодня на приеме выпускников 
военных академий в Кремле, продол
жает оратор, мы хотим заверить Вас, 
Никита Сергеевич, руководителей 
Коммунистической партии и  Советско
го правительства, наш их советских 
товарищей по оружию и  всех совет
ских людей в том, что, вернувшись 
на родину, в с е . наши усилия, будем 
направлять на дальнейшее укрепле
ние вечной и  нерушимой дружбы 
между социалистическими странами 
и  их вооруженными силами.

От профессорско-преподавательско
го состава военных академий высту
пает генерал-майор А . В. Солодов. Он 
заверяет Центральный Комитет пар~ 
тии в том, что новый отряд идейно 
закаленных, высокообразованных 
офицеров будет умело воспитывать 
воинов в духе беззаветной преданно
сти делу коммунизма, безупречного 
выполнения воинского долга, успеш 
но овладевать новой техникой и  ору
жием, укреплять дисциплину, повы
шать боевую готовность частей и  ко
раблей, свято беречь безопасность 
советской Отчизны.

Мы заверяем Центральный Комитет 
партии, Советское правительство, 
лично Н икиту Сергеевича Хрущева, 
говорит далее тов. Солодов, в том, 
что отдадим все свои силы, знания и 
опыт подготовке и  воспитанию высо
коидейных, безгранично преданных 
Родине, делу коммунизма военных 
кадров, в совершенстве владеющих 
современной боевой техникой, способ
ных обеспечить решительный и  пол
ный разгром любого врага, который 
осмелится посягнуть на наш у люби
мую Родину и братские социалистиче
ские страны.

На трибуну поднимается Первый 
секретарь Ц К  КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР товарищ 
Н. С. Хрущев, встреченный бурной, 
продолжительной овацией.

Прием в честь выпускников выс
ш их военных учебных заведений 
продолжался за праздничными стола
ми в Георгиевском зале и  Гранови
той палате. Питомцев военных ака
демий от души приветствовали руко
водители партии и  правительства. 
Они пожелали им больших успехов в 
деле дальнейшего укрепления Воору
женных Сил Советского Союза, всего 
лагеря стран социализма.

Волнующая встреча в Кремле с ру
ководителями партии и  правитель- 

. ства глубоко запала в сердце каж 
дого командира и политработника, ко
торый участвовал в ней. Она явилась 
еще одним свидетельствбм глубокой 
заботы, .которой окружены Советская 
Армия и Военно-Морской Флот.

(ТАСС).

☆ ☆

Речь Н. С. ХРУЩЕВА
на приеме в Кремле выпускников 

военных академий 5  июля 1962 года
Дорогие товарищи и друзья!
Разрешите мне по поручению Цен

трального Комитета Коммунистиче
ской партии Советского Союза и Со
вета Министров СССР поздравить 
вас, а в вашем лице всех вьгаускни- 
ков вы сш их и  средних военных 
учебных заведений с окончанием 
академий и  училищ  и пожелать 
больших успехов в благородной дея
тельности по укреплению военного 
могущества нашей социалистической 
Родины.

Здесь присутствуют офицеры ар
мий братских стран, которые полу
чили высшее военное образование в 
советских военных академиях. От 
всей души желаем вам, дорогие 
друзья, успехов в деле укрепления 
национальных вооруженных сил 
братских социалистических стран.

Разрешите выразить ■ сердечную 
благодарность Коммунистической 

партии и  правительства профессор
ско-преподавательскому составу ака
демий за большую и плодотворную 
работу по обучению и воспитанию 
командных, инженерных и полити
ческих кадров вооруженных сил.

Дорогие товарищи!

Мы живем в очень ответственный 
период общественного развития. Ра
бочий класс, партия большевиков во 
главе с великим Лениным подняли' 
знамя революции во имя того, чтобы 
сделать жизнь трудящихся радост
ной и счастливой. Наша партия, идя 
по ленинскому пути, привела совет
ский народ к  огромным всемирно- 
историческим победам. Социализм, о 
котором веками мечтали люди труда, 
теперь уже приносит свои великие 
блага народам нашей страны. Наро
ды целого ряда стран встали на путь 
социализма, уверенно строят новую 
жизнь.

В  новой Программе партии наме
чены грандиозные задачи строитель
ства материально-технической базы 
коммунизма. Советские люди хорошо 
знают, что для осуществления ве
ликих планов нужно много и  самоот
верженно трудиться. По всей стране 
развернулось небывалое по своим 
масштабам строительство фабрик, 
заводов, жилищ, идет борьба за 
подъем сельского хозяйства и увели
чение производства предметов народ
ного потребления. Все это делается 
во имя человека, на благо человека.

В  Программе нашей партии начер
таны  великие идеалы: МИР, ТРУД , 
СВОБОДА, РАВЕНСТВО , БРАТСТВО 
и СЧАСТЬЕ всех народов.

Ясно, что, намечая и осуществляя 
такие цели, Коммунистическая пар
тия и  советский народ жизненно за
интересованы в прочном мире. Этим 
и  определяется внешняя п'олитика 
Советского правительства. Мы твер
до отстаиваем ленинский принцип 
мирного сосуществования социали
стических и капиталистических 
стран. Социалистическим странам 
чужды  агрессивные замыслы против 
других народов. М ы  не вмешиваемся 
в дела других государств. Дело самих 
народов каждой' страны избирать для 
себя общественный строй.

Наше правительство предложило 
всем странам конкретную ' программу 
действий, направленных на предот
вращение новой мировой войны, на 
упрочение мира и безопасности на

родов. Вы  знаете, что в Женеве про
ходят переговоры по разоружению. 
Ход этих переговоров показывает, 
что западные державы не хотят 
разоружения. В  этих условиях мы не 
можем не считаться с тем, что импе
риалисты усиливают гонку  вооруже
ний, готовят свои вооруженные силы 
для войны против нас, накапливают 
горы^ оружия, в том числе и  ядерного 
оружия.

В  интересах безопасности нашей 
страны и всего социалистического 
лагеря мы  обязаны всемерно укреп 
лять мощь наш их Вооружевкых Сил. 
Пока не достигнуто соглашения о 
разоружении в сложившейся между
народной обстановке, иного выхода 
у  нас нет. Чем сильнее будет социа
листический лагерь, чем выше обо
ронная мощь нашей страны, тем 
меньше опасность нападения, воз
можность развязывания разруши
тельной термоядерной войны.

М ы  никому не позволим захватить 
нас врасплох. У  нас есть надежный 
часовой, который сумеет своевре
менно схватить за р уку  того, кто по
пытается уничтожить наши города и 
села. Таким надежным часовым яв
ляются Вооруженные Силы Совет
ского' Союза, всех социалистических 
стран.

Что касается расчетов империали
стов на безиайазанность, то мы го
ворили и  говорим —  если они все, 
же развяжут войну, то получат со
круш ительный ответный удар.

Пока существуют агрессивные 
империалистические силы, мы вы
нуждены всемерно укреплять наши 
Вооруженные Силы, которые призва
ны отстоять мир, защитить от лю
бых посягательств империалистов 
великие завоевания социализма, 
предотвратить развязывание войны. 
Таково историческое назначение на
шей армии, авиации и  флота. Вот 
почему весь советский народ, трудя
щиеся всех стран с глубоким уваже
нием относятся к  нашей армии.

Костяком наших Вооруженных 
Сил являются офицерские кадры. На 
них народ возложил заботу об укреп
лении боеспособности и боеготовно
сти нашей армии. Командиры, инже
неры, политработники нашей армии 
—  это подлинные советские патрио
ты, преданные делу народа, делу 
коммунизма. Они достойны большого 
доверия советского народа и Комму
нистической партии, с честью выпол
няют возложенные на них обязанно
сти.

Дорогие товарищи!
Коммунистическая партия, совет

ский народ проявляют постоянную 
заботу о Вооруженных Силах. За по
следние годы наша армия, авиация, 
флот, все рода войск получили мно
го мощного, самого современного 
оружия. Развитие науки и техники; 
непрерывное совершенствование 
всех видов вооружения с неизбеж
ностью ведут к  изменению в спосо
бах их использования и примене
ния.

Ведение современных боевых опе
раций, использование сложнейшей 
боевой техники и оружия требуют от 
воинов всех специальностей больших 
знаний, умения, навыков. Думаю, 
вы хорошо понимаете, насколько 
возрастает роль и  ответственность 
офицеров в обучении войск. Надо

совершенствовать методику обуче
ния, применять в этом деле новей
шие технические средства. Это отно
сится не только к  обучению в вузах, 
но и к  боевой учебе в частях и под
разделениях.

Советский офицер это не только 
начальник, квалифицированный во
енный специалист, но и ум ельй  вос
питатель своих подчиненных. Воспи
тание человека —  дело сложное. ЙГя 
деятельность командиров, начальни
ков, повседневная жизнь и  быт дол
ж ны  быть направлены на формиро
вание у  воинов высоких морально-* 
политических и боевых качеств, не
обходимых для мужественной и уме
лой защиты социалистической Ро 
дины. Важнейшее значение в реше
нии этой задачи имеет личный при
мер. Вы  должны быть образцом вы 
полнения своего воинского долга, 
требований морального кодекса 
строителя коммунизма, ■ носителями] 
боевых традиций наших славных Во^ 
оружейных Сил.

Коммунистическая партия возла
гает на советских командиров всю 
полноту ответственности' за состоя
ние боевой и  политической подготов
ки  личного' состава, за боеспособ-^ 
ность и  постоянную боевую гото^  
ность частей и подразделений. Б  
Программе партии подчеркиваете*, 
что единоначалие является н а ж и в 
шим принципом строительства Совет
ских Вооруженных Сил. В  этом. —  
выражение огромного доверия пар
тии и  народа нашим командным, кад- 
'Рам. Вместе с тем мы всегда ;^ ж н ы  
помнить, что руководство Е ш м у н и - 
стической партии Советского Союза, 
повышение роли и влияния партий
ных организаций в частях и  подраз
делениях является основой основ на
шего военного строительства. М уд
рость и воля командира, творческие 
уси.тия партийных . и комсомольских 
организаций, всего коллектива под
разделения, части, активная и  само
отверженная деятельность каждого 
воина —  надежная гарантия в реше
нии стоящих задач.

Сила нашей партии состоит в том, 
что она во всей своей деятельности 
руководствуется верным и надежным 
компасом — великим учением марк
сизма-ленинизма. Товарищи, не ж а
лейте времени на изучение маркси
стско-ленинской теории, неустанно 
добивайтесь того, чтобы в деятель
ности и поведении каждого воина 
коммунистические идеи органически 
сочетались с коммунистическими де 
лами.

Дорогие товарищи!

Разрешите мне еще раз поздра
вить вас с окончанием академий, по
желать вам творческих успехов в 
большом и почетном де(1е служения 
своей социалистической Родине!

Да здравствует наша родная Ком
мунистическая партия —  вдохнови
тель й , организатор побед советского 
народа! •

Пусть здравствуют и крепнут на
ши Вооруженные Силы —  оплот ми
ра и безопасности Советского Союза! 
Пусть крепнет боевое содружество 
воинов армий социалистических 
стран!

(Речь товарища Н. С. Хрущева не
однократно прерывалась бурными, 
продолжительными аплодисментами).

СОВМЕСТНОЕ
СОВЕТСКО-

АВСТРИЙСКОЕ
КОММЮЕИКЕ

МОСКВА, 5 июля. (ТАСС). По при
глашению Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. С: Хрущева в Со
ветском Союзе с 28  июня по 5 июля 
находилась с официальным визитом 
австрийская правительственная де
легация под руководством.федераль
ного канцлера д-ра'Альфонса. Горба- 
ха. Н. С. Хрущев, А. И., Микоян и 
другие советские государственные 
деятели имели обстоятельные бесе
ды с А. Горбахом и  членами ' деле
гации.

В  совместном советско-^стрий» 
ском коммюнике говорится,; что пе
реговоры, протекавшие в дружест
венной атмосфере, дали возможность 
широкого обмена .мнениями ^о воп
росам, интересующим , обе^ стороны. 
С]удовлетво'рением было,. 'отмечено, 
Ц то основывающиеся -.на  п |изна- 
|нии мирного сосуществования ^госу- 
цдДрств советско-австрийские'отнош е- 
|Ш я  развивались удовлетдарительно 
(для обеих сторон, несмскгря на раз- 
^личия общественных сйстем и:'идео- 
^логическйх взглядов, на основе вза- 
[имного уважения и  гуевмешатедьства 
[во внутренние дела^ Между о^ имб 
.государствами не ■'’существ'у^е'^ ника
к и х  нерешенных политических про- 
*блем.

Председатель Совета Министров 
СССР изложил во время переговоров 
с членами Австрийского Федерально
го правительства точк^ зрения Со
ветского Со1дза по не(урегулирован- 
кы м  международным проблемам. Обе 

f ^стороны внквь констатировали, что 
/постоянный нейтралитет Австрии 
{представляет собой положительный 
:вклад в дело разрядки международ
ной напряженности и  укрепления 
мира.

Было с удовлетворением отмече
но, что товарооборот между обоими 
государствами постоянно расширялся 
за последние годы. Стороны приш.чи 
к  согласованному мнению, что не
обходимо стремиться к  углублению 
этих экономических связей.

В  коммюнике подчеркивается, что 
следует стремиться к  тому, чтобы 
увеличить значение Дуная как  тран
спортного пути, отмечается рост 
туризма между обоими государства
ми, а также желательность дальней
шего расширения культурны х и на
учно-технических связей.

,С австрийской стороны было вы 
ражено желание, чтобы правитель
ственная делегация Советского Сою
за посетила Австрию в ближайшее 
время. Это желание встретило по
ложительное отношение советской 
стороны.

!■

Нерушимая дружба народов
СССР и КНДР

МОСКВА, 5 июля. (ТАСС). Това

рищи Н. С. Хрущев и Л. И. Брежнев 

направили руководителям Корейской 

Народно-Демократической Республи

ки товарищам Ким Ир Сену и Цой 

Ен  Гену телеграмму, в которой сер
дечно ' поздравляют' братский корей
ский народ с первой годовщиной до
говора о дружбе, сотрудничестве и 
взаимной помощи между СССР и 
КЙДР.

в ■ телеграмме подчеркивается, что 
советско-корейский договор являем
ся убедительным примером дальней

шего развития дружественных отно
шений, сложившихся между государ
ствами мировой социалистической 
системы и основанных на принципах 
подлинного равноправия, суверени
тета, взаимного уважения и братской 
взаимопомощи. Договор направлен 
на поддержание и укрепление мира 
и безопасности на Дальнем Востоке и  

во всем мире, служит надежной га

рантией от посягательств на неза

висимость КНДР, является серьез

ным предупреждением авантюристи

ческим проискам американского им

периализма и южнокорейской реак

ции.

Советские люди, говорится в за

ключение телеграммы, щлют брат

скому корейскому народу горячий 

привет и от всего сердца желают ему 
еще больших успехов в .строигель- 
стве новой счастливой жизни и в 
благородной борьбе за мирное объе
динение своей Родины.

Приветственную телеграмму ми

нистру иностранных- дел КНДР Пак 

Сен Черу направил А. А. Громыко.

гейсний и советский 

народы—  народы-братья
МОСКВА, 5 июля. (ТАСС). По слу

чаю первой годовщины заключения 

договора о дружбе, сотрудничестве и 

взаимной помощи мелсду КНДР и 

СССР председатель Ц К  Трудовой 

партии Кореи, председатель каби
нета министров КНДР Ким Ир Сен и 
председатель Президиума Верховного 
Народного собрания КНДР Цой Ен 
Ген направили приветствие товари
щам Н. С. Хрущеву и Л. И. Брежне
ву.

В  своем приветствии руководители 
партии и государства Корейской На

родно-Демократической Республики 
высоко оценивают роль договора 
между КНДР и СССР и заявляют, что 
корейско-советская дружба будет и 
впредь крепнуть и  расширяться.

В телеграмме подчеркивается: 
«Несокрушимы и навеки бессмертнщ 
пролетарская интернациональная 
дружба и сплоченность между наро
дами Кореи и  Советского Союза, ис
торически сложившиеся в ходе об
щей борьбы во имя торжества вели
кого дела марксизма-ленинизма, и 
укрепленные и развившиеся великие 
союзнические отношения».

и Г

. I ■
щ 4

ЛЕНИНГРАД. Первые железобетон
ные изделия сош ли с главного  ко н 
вейера К ол пи н ско го  дом остроительно
го  комбината. С коро предприятие 
п р и ступи т  К 'М о н та ж у  зданий.

На ком бинате оборудована камера 
ускоре н но го  твердения железобетон
н ы х изделий. Терм ическая обработка 
осущ ествляется в ней вдвое быстрее» 
чем в пр опа рочны х кам ерах, прим е
нявш ихся до си х  пор. Новая камера 
имеет вер ти кал ьную  ф орму высотой 
10 метров. В агонетки  с бетонны ми 
плитами д виж утся непреры вно, про
ходя ряд тем пературны х поясов от 
30 до 100 градусов. Цикл обработки 
составляет 5 часов, тогда к а к  в кам е
рах старой ко н стр укц и и  он длился 
10— 12 часов. Каж ды е 10 м и нут  из 
п р опа рки  выдается готовое изделие, 
а на его место с конвейера в кам еру 
автом атически  поступает тол ько  что 
отформованное.

Управление основны м и производст
венным и процессами на новом ком би
нате автом атизировано. Виброформо- 
вочны й пост изолирован от  остально
го  помещ ения цеха, контрол ь  за е^о 
работой осущ ествляется при  помощ и 
промы ш ленного телевидения.

Новый ком бинат будет давать 50 
ты сяч квад ра тны х метров ж илой  пло
щади в год.

На сним ке : новая вертикальная про
парочная камера ускоренного  тверде
ния.

(Фотохроника 'liACOt
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Проверяем подготовку к уборке урожая

Подготовку к ж а т в е -
под контроль общественности

в  ответ на Обращение 

Ц К  КПСС и Совета Ми

нистров СССР ко всем 

труженикам деревни 

колхозники нашей арте
ли стремятся в этом году соз
дать прочную кормовую базу и
значительно увеличить производство 
мяса и молока. Нынче у  нас более 
чем на 20  процентов по сравнению с 
прошлым годом расширены посевы 
зерновых, в три раза увеличены 
плантации кукурузы . На полях зреет 
хороший урожай, хлеба растут гу 
стые, чистые. Теперь главное —  уб
рать урожай в сжатые сроки, не до
пустить потерь.

Мы, комбайнеры, хорошо понима
ем, какая ответственность ложится 
на нас за судьбу урожая. Ремонтиро
вать комбайны мы начали еще до се
ва. Во время сева все комбайнеры 
работали на тракторах и сеялках. 
Сразу же после окончания сева мы 
вновь вернулись к  ремонту хлебоубо
рочных машин. Первым делом отре
монтировали жатки. В  колхозе их 
три., Можно в, любую минуту выво
дить их в поле.

Предлагают механизаторы 
колхоза ^Сибиряк” 

Бакчарского района
Успешно идет ремонт комбайнов.

К  15 июля все наши машины бу

дут полностью ГОТОВЬ! к  жатве.

Успех на уборке урожая зависит 

не ТОЛЬКО от работы жаток и ком
байнов. Очень важно и то, как будут 
подготовлены зерносушилки, автома
шины и другие транспортные сред
ства.

В  нашем колхозе две сушилки. 
Недавно члены правления и инспек
тора народного контроля проверили 
готовность сушильного хозяйства к 
приему зерна. Новая, полностью ме
ханизированная сушилка, построен
ная в прошлом году во второй брига
де, не требует ремонта. А  вот в пер
вой бригаде зерносушилка «Колхоз
ница» требует серьезного ремонта. 
Правление колхоза направило туда 
специальную бригаду из 6 человек.
Они приведут в порядок отопитель
ные приборы, проведут электропро

водку. К  10 июля и  вта 

зерносушилка будет го

това к  приему зерна.

6  колхозе 5 автома

шин. Все они отремон
тированы. Чтобы производительнее 
использовать автомашины на вывоз
ке зерна и зеленой массы, механиза
торы нарастили у них борта.

Мы с волнением ждем начала 
уборки хлебов. Чтобы собрать выра
щенный урожай, не допустить по
терь, нужно отлично подготовиться к  
жатве. Мы считаем, что нужно орга- I 
низовать в колхозах и совхозах об- !  

щественный контроль за уборкой 

урожая. Механизаторы и члены ин

спекций народного контроля всех 

колхозов и совхозов области должны 

взять подготовку к уборке урожая 

под свой строгий контроль. 

Механизаторы колхвза «Сиби
ряк» Банчареиого района Д, СО
БЯНИН, номбайнор, инспектор 
народного контроля; Г. КО
БЕЛЕВ, В. БРЕКОТНИН, нои- 

байноры.

Из 15 комбайнов отремонтированы лишь 4
Совхоз «Чаинский» в прошлом 

году к  уборке урожая подготовился 

плохо. Во время косовицы хлебов 

машины простаивали, так как были

новых затянулась до глубокой осе
ни, допускались огромные потери.

Казалось бы, руководители совхо
за должны были сделать для себя 
выводы и в этом году так организо-

отремонтированы плохо. Уборка зер- ватр подготовку к  уборке урожая,

П О Ч Е М У  М О Л Ч А Т  

И Н С П Е К Т О Р А  

Н А Р О Д Н О Г О  К О Н Т Р О Л Я ?
Сейчас у  тружеников сельского 

хозяйства ответственная пора —  по
ра обработки пропашных культур и 
заготовки грубых и  сочных кормов. 
Она требует напряжения сил, умелой 
расстановки кадров, техники, пра
вильной организации труда.

Как же организованы эти работы 
в Молчановском районе?

Б-‘'Совхозе «Молчановский^;: ■ 'Гчй 
пример, междурядная обработка к у 
курузы  проведена лишь н а ^ ^ , г в  
тарах из 666, картофеля -4-' на ' £ 
гектарах из 170, свеклы— на 15 гек
тарах из 30. Да и то на большинстве 
ферм кукуруза обрабатывается толь
ко в одном направлении. В  федоров
ской бригаде Молчановской фермы 
15 гектаров «королевы полей» за
глушают сорняки. К ее прополке и 
рыадению управляющий фермой тов. 
Гуйван отнесся равнодушно.

Плохо ухаживают и за сахарной 
свеклой на некоторых фермах. На 
Гришинской ферме, где посеяно свек
лы всего 3 гектара, большая часть 
посевов не прополйта, забита сорня
ками. Когда мы спросили управляю
щего фермой тов. Прокопчука, поче
му не обрабатывается свекла, он не
возмутимо ответил:

—  Сам не знаю, этот участок по
ручен учащимся семилетней школы.

Не лучше выглядят посевы этой 
культуры  и на Соколовской ферме. 
Участок ни за кем не закреплен, на 
нем очень много сорняков.

Подошло время вторичного оку
чивания картофеля, однако окучено 
всего лишь 13 гектаров.

•—  Сейчас наша основная задача, 
^  говорят руководители совхоза, —

заготовка кормов. На эти работы мы 
направили все усилия.

Но и  заготовка кормов ведется 
очень медленно. Залож_ено силоса 
лишь 615 тонн из 14 .500  тонн по 
плану. А к  заготовке сена большин
ство ферм совхоза еп;е не приступа
ло. С более высокими темпами сило
суют и скашивают травы на Соколов
ской ферме. Но и здесь имеются ре
зервы. Здесь работают вручную, а 
тракторные сенокосилки, 
татель —  на приколе. На луга люди 
выезжают в 9 — 10 часов утра.

—  Мы только еще готовимся к  
массовому сенокосу, —  говорит уп 
равляющий фермой тов. Степанюк.

В  Молчановском районе избрано 
225  инспекторов народного контро
ля по сельскому хозяйству. Боль
шинство инспекторов добросовестно 
отнеслось к  порученным обязан
ностям во время сева. Сейчас же 
большинство инспекций прекратило 
свою деятельность. Ни на Алексеев
ской, ни на Гришинской фермах ин
спектора не тревожат тех, кто упус
кает сроки обработки пропашных и 
заготовки кормов. Следует оживить 
работу инспекций.

Л. КАРТАШОВ, 
инспектор народного контроля 
Соколовской фермы совхоза 

«Молчановский»,
В. ТУРЫГИН, 

инспектор народного контроля 
Молчановской формы.

В. МАЙКОВ, 
сотрудник межрайонной газегы 

«Путв и коммунизму», 1 
А. ДОЛДИНА.

чтобы провести ее в предельно кО' 
роткие сроки, без потерь. К  сожало' 
нйю, этого не случилось. S

В  совхозе 19 зерновых комбайнов, ■  
15 нуждаются в ремонте, К  5 июля ; 
отремонтированы из них только че- i  
тыре. Ш есть комбайнов, как заверил ■  
главный инженер А. Н. Долганов, 6у- ■  
дут готовы к  20  июля, к  ремонту же | 
остальных комбайнов еще не присту- ■  
пали. Из пяти имеющихся жаток ни * 
одна не готовится. J

Чтобы убрать урожай вовремя и ■  
без потерь,, нужно организовать ра- | 
боту «омбайнеров в две смены. Для j  
этого нужно иметь 28  комбайнеров, i  
а имеется пока шесть. Руководите-  ̂
ли совхоза до сих пор не знают, ■  
где найти комбайнеров. S

В совхозе посеяно свыше 200 
гектаров льна. Все пять льнотереби
лок требуют ремонта. Об этом пока 
здесь не думали.

, Совершенно не готовятся суш иль
ное хозяйство и зерноочистительные 
машины.

Надо принять срочные меры для

Продукция томского 
завода—в Индонезию 

и на Цейлон
Томский завод «Сибэлектромо- 

тор» на днях отправил два ваго
на рольганговых злектродвигате- 
лвй для металлургической про
мышленности на Цейлон и в 
Индонегию.

Успехи рыбаков
Хороших показателей доби

лись рыбаки артели «1 Мая» 
Каргасококого района в первом 
полугодии. При плане 160 
центнеров рыбы они добыли и 
сдали rfB приемный пункт 271 
центнер.

Июньский план рыбаками 
этой артели выполнен на 256 
процентов.

Н овы й от ряд  
учит елей

На историко-филологическом 
факультете Томского госунивер- 
ситета состоялось вручение дип- 
ло.мов молодым специалистам.

, 70 учителей истории, русского 
языка и литературы поедут в 
школы Томской области и Це
линного края. Вместе с дипло
мом учителя они получили удо
стоверения комитета комсомола 
о присвоении им общественной 
профессии . комсомольских и 
профсоюзных организаторов, 
культмассовиков и пропаганди- 
стов-лекторов.

и т и ш  ВРУ1 НЫ

в  Тамском педагогическом ин
ституте состоялся очередной аы- 
пусн  учителей-зарчнинов. В тор- 
жестдрнной овстановне им выли 
вручены дипломы с присвоением 
зввния учитвля средней ш колы .

Не сним ке: («лева направо!
Н. В. Казавва — учительница 8- 
летней Ергайской ш колы  Криво- 
шаинеирго района, Н. Н. Пвйло- 
I I  — учительница Нолпашеаекого 
медицинского училищ а, Г, А. Па

нова — заведующая дет
ским  сектором Колпашев- 
еного Дома культуры , 
окончиаш ие институт. 

Фото Ф . Х итриневича.

, V -I
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S На собраниях присутствовало 
33 тысячи человек

Сегодня открывается сессия ли предложения по ях устране- 
областного Совета депутатов нию.
трудящихся, которая обсудит Особенно активно прошли 
вопрос о ходе заготовки кормов собрания по обсуждению проек- 
В колхозах и совхозах области, та решения в Кожевняковском, 
Проект решения сессии был вы- Пышкино-Троицком, Тегульдет. 
несен на обсуждение рабочих и ском и некоторых других райо-

r> »

служащих совхозов, колхозни,. 
ков сельскохозяйственных арте. 
лей. Собрания проходили очень 
активно. Критикуя недостатки 
в организации заготовки кор
мов, участники собраний вноси-

нах. Здесь в них приняло уча
стие от 3 до 5 тысяч человек.

Всего в обсуждении проекта 
решения сессии приняли уча* 
стие 33 тысячи рабочих, колхоз
ников и служащих.

У  ГЕОЛОГОВ СЕВЕРА
Продолжает работу Средне-Обская комплексная экспедиция. 

Она про!ВО|Дит изучение регионально-гёолошческого строения 
районов Приобья. Геологи разделились на несколько партий. Од
на из них уже продвинулась на 30 километров вдоль реки Чи- 
жапки, другая преодолела такое же расстояние по реке нюрбль- 
ке.

Для изучения земной коры геолога применяют глубинное сей
смическое зондирование.

стогомв-5 ,р ?Р аяени я  имеющихся недоста|;ков,^.,, S
-го пиои Г “ ®мояь совхозу должйы и специали- j

■ ■
:

i

i ЗА 30 КОПЕЕК-АВТОМАШИНА
территориального
колхозно-совхоз-

сты Царбигского 
производственного 
Hofo управления.

П. ЗАХАРЕВИЧ, 
старший инспектор по гостех
надзору Парбигеного отделения 

«Сельхозтехника»,

МОСКВИЧ»
в центральную сберегатель

ную кассу г. Томска обратился 
слесарь М. Семвиов. Он предъ
явил билет денежно-вещевой ло
тереи 1962 года (2-го выпуска), 
на который выпал выигрыш — 
автомашина «москвич».

Предъявлено много других 
билетов, на которые аьшали 
крупные выигрыши; холодиль
ник. швейные машины, шерстя
ные одеяла.

А. ШЕВЧЕНКО.

Чтобы стать 
хорошими 

специалистами
Учащиеся третьего курса 

Томского лесотехнического тех
никума проходят производствен
ную практику в Тимирязевском 
леспромхозе.

Будущие технологи лесозаго
товок познакомятся со всеми 
стадиями заготовки леса. Заня
тия начались с отвода лесосеч
ного фонда, определения средне
го объема хлыста.

Затем учащиеся начнут само
стоятельно производить валку 
леса, трелевать его, грузить 
крупными пакетами.

После окончания практики 
учащиеся сдадут экзамены для 
присвоения им прав бензопиль
щиков и электропильщиков,

Ш лляет лряМ  
я  ГаЖСояплтево

На днях в помещении Колпа- 
шевского Дома культуры откры
вается планетарий. Все необхо
димое оборудование уже полу
чено и установлено.

Механизмам— ни минуты простоя
Каргасокский леспромхоз —  пред

приятие с большими перспективами. 
Его коллектив настойчиво внедряет 
передовые методы труда, совершен* 
ствует технологию лесозаготовок* 
Многие трактористы, вальщики, 
шоферы, ремонтники леспром
хоза в ответ на обращение передовых 
механизаторов страны обязались луч
ше использовать в лесосеках маши
ны и механизмы, продлить межре
монтные сроки их службы .

Так же, как и всюду, в каргасок- 
ских лесосеках есть большие резер
вы для улучш ения использования 
техники. Об этом убедительно свиде
тельствуют факты, вскрытые рабочи-

Рейл рабкоров по участкам 
Каргасокского леспромхоза

Семинар руноводителвй 
территориальных управлений и районов
Обком КПСС йровел трехднев

ный семинар начальников терри
ториальных производственных уп
равлений, парторгов обкома 
КПСС в управлениях, первых сек
ретарей райкомов и горкомов 
КПСС, председателей исполкомов 
районных и городских Советов де
путатов трудящихся.

Участники семинара обсу
дили доклад секретаря обкома 
партии тов. Лукьяненка Н. В. 
«О задачах производственных уп
равлений по выполнению указа
ний товарища Н. С. Хрущева, из
ложенных в его речи на совеща
нии работников производственных 
управлений районов Центра Рос
сийской Федерации 27  июня 
1962  года».

Доклад «О состоянии и  мерах 
по улучшению финансово-хозяй
ственной деятельности колхозов и 
совхозов области» на семинаре 
сделал заместитель начальника 
областного управления производ
ства и заготовок сельхозпродуктов 
тов. Лйба И . Г.

Участники  семинара подробно 
обсудили доклад начальника Ш е- 
гарского производственного управ
ления тов. Плотно Ф. М. «О плане 
организационно-технических ме
роприятий по заготовке кормов,

уборке урожая и  вспашке зяби в 
хозяйствах управления».

Об опыте работы механизиро
ванных отрядов совхоза ' «Тахта- 
мышевский» рассказал на семи
наре директор совхоза тов. Кап- 
ленко Н. М. Опытом организации 
денежной оплаты труда в колхозе 
поделились бухгалтер • колхоза 
имени X X II  съезда КПСС Кожев- 
никовского района тов. Богданов 
П. К. и тов. Абдулов А. М. —- 
председатель этого колхоза. 

Заместитель начальника обла
стного управления производ
ства и заготовок сельскохозяйст
венных продуктов тов. Округин 
Н . П ., председатель колхоза име
ни X X I съезда КПСС Кожевни- 
ковского района тов. Харитонен- 
ков М. С. выступили на 
тему: «Последовательное осу
ществление принципа матери
альной заинтересованности кол
хозников, рабочих совхозов —  
важнейшее условие увеличения 
производства и  заготовок сельхоз
продуктов».

О внедрения передовых методов 
труда в животноводстве рассказал 
заместитель начальника областно

го управления производства и 

заготовок сельскохозяйственных

продуктов тов. Никаноров П. Н., 
о мерах по снижению себестои
мости продуктов сельского хозяй
ства —  тов. Сильченко А. И., на
чальник планово-экономического 
отдела этого управления.

О задачах идеологической ра
боты и мерах по улучшению дея
тельности ш кольных партийных 
организаций рассказал собрав
шимся секретарь обкома КПСС 
тов. Кузнецов А. И.

Участники семинара обменя
лись опытом. Затем лектором 
тов. Деминым А. И . была про
читана для них лекция о 
международном положении. До
цент университета тов. Бабушкин 
Н. Ф. выступил с лекцией «XXII 
съезд КПСС и задачи литературы 
и искусства».

Для участников семинара были 
организованы практические заня
тия на областной опытной сель
скохозяйственной станции. Затеи 
они побывали на кукурузны х 
плантациях совхоза «Рыбалов- 
сЕий», где ознакомились с возде
лыванием овощей, со строитель
ством животноводческих помеще
ний.

В  работе семинара принял уча
стие первый секретарь Томского 
обкома КПСС тов. Марченко И. Т.

ми корреспондентами газеты «Крас
ное знамя» во время рейда.

О ЧЕМ ГОВОРЯТ ЦИФРЫ

Исполняющий обязанности заведу
ющего механической мастерской Сан- 
гальского лесопункта тов. Бурунду* 
ков нервничает: 10 часов утра, а ле
совозная машина М АЗ-501  32 ,
на которой работает шофер тов. С у 
хих, еще не вышла на трассу. У  ле
совоза расплавился подшипник ше
стеренки бортового редуктора. Толь
ко к  обеду следующего дня машина 
вышла в лесосеку. На ремонт было 
затрачено свыше 12 часов.

Это не первый случай, когда ле
совоз i№ 32 выходит из строя. 3 ян
варя у  машины ремонтировали стар
тер. И  января пять часов ушло на 
крепление болтов, 4 февраля в тече
ние 15 часов заменяли редуктор зад
него моста, 6 февраля в пути сломал
ся центральный болт рессоры, 8 фев
раля ремонтировался нагнетатель мо
тора, 14  марта у  лесовоза срезало 
шпильки поворотной цапфы, 5 апре
ля машина становится для замены 
прокладок головки блока, 15 мая ре
монтируется карданный вал, 8 июня 
рассыпа.чись шестерни бортового ре
дуктора. За пять месяцев автомашина 
находилась в ремонте 143 часа!

^  Это не характерный пример для 
нашего лесопункта, —  говорит на
чальник лесопункта тов. Филиппий. 
—  Большинство механизмов работа
ет нормально.

Однако это не совсем так. Участ
ники рейда решили ознакомиться е 
«историей болезни» трактора JsTj 8. 
Факты не в пользу руководителей 
лесопункта. 2 января трактор не ра
ботал 14 часов из-за поломки. 27 
января трактор ремонтировали 21 
час, 16 марта —  15 часов, 1 1  апре
ля трактор бездействовал 15 часов, а 
с 13 апреля машина не работала 
6 смен.

Велики простои в лесосеках трак
тора М  32. 28  января у машины сло
мался карданный вал. Не успели 
выйти в лесосеку, как  3 0  января

вышел из строя балансир. 20  марта 
откааала колобка передач, а через 
полмесяца трактор вновь стал на ре
монт заднего моста.

В  январе механизмы лесопункта 
находились в ремонте 707 часов, в 
феврале —  855  часов, в марте —  
945  часов, в апреле —  640 часов и 
в мае —  714  часов.

Простои тракторов и автомашин по 
техническим неисправностям на ле
сопункте настолько часты, что на них 
перестали обращать внимание. А 
простои машин прямо в лесосеках 
вообще никем не учитываются.

Контроль за использованием меха
низмов по-настоящему не организо
ван. Механики лесопунктов мало по
могают механизаторам. Такое положе
ние не только на Сангальском лесо
пункте. На Средне-Тымском лесо
пункте, например, каждый трелевоч
ный механизм в леспромхозе просто
ял с начала года в ремонте 58 дней. 
Ни на одном лесопункте не соблюда
ют график технических и профилак
тических уходов.

«НА ЖИВУЛЬКУ»
После смены тракторист тов. 

Ященко привел трактор в гараж.
—• Проверьте, что-то пусковой дви

гатель барахлит, —  попросил он за
ведующего ремонтной мастерской тов. 
Переславцева.

Не беспокойся, к утру отремон
тируем.

Действительно, утром тракторист 
выехал в лесосеку на исправной ма
шине. Но не прошло и часа, как ока
залось, что испортился редуктор ле
бедки. Скоро лопнула цепь Галя. 
Пришлось прекратить трелевку и за 
пять километров ехать в гараж, что
бы устранить неисправности. А  этого 
могло и не быть, если бы слесари и 
токари качественно ремонтировали 
механизмы.

Это не единичный случай, когда на 
Средне-Тымском лесопункте тракто
ры и лесовозные автомашины выпу
скают из ремонта с неустраненными 
дефектами. Здесь укоревилась прак'

тика ремонтировать механизмы на 
скорую руку, или, как говорится, 
«на ж ивульку» . Вот почему у  неко
торых тракторов одну и ту  же де
таль приходится ремонтировать по 
2 — 3 раза; Особенно некачественно 
производится электросварка. Ремонт
ники актов на отремонтированные 
механизмы не составляют, средний 
ремонт механизмов на лесопунктах 
не производят.

Очень плохо ремонтируют механиз
мы в мастерских Сангальского лесо
пункта. Дефектные ведомости на 
их ремонт не составляются. Сроки 
ремонта не устанавливаются. В  ма
стерской не хватает железа, сверл. 
Токарный станок третий год бездей
ствует. У  него нет многих деталей.

Внутрисменные простои машин и 
механизмов приобрели хронический 
характер в леспромхозе. Из-за про
стоев механизмов лесозаготовители 
теряют много времени, недодают го
сударству сотни кубометров древе
сины. Казалось бы, эти факты долж
ны насторожить отдел главно'го ме
ханика, который возглавляет тов. 
Натрии. Но главному механику не до 
этого. Он занят отправкой неисправ
ных механизмов в Томск.

—  Поверьте, некогда заниматься 
использованием механизмов, оп
равдывается он.

Отдел главного механика не возг 
главил борьбу механизаторов за луч
шее использование машин и механиз
мов, начавшуюся по примеру передо
вых механизаторов страны. На лесо
пунктах не разработаны конкретные 
мероприятия для сохранности техни
ки, повышения технических знаний 
механизаторов.

В  Каргасокском леспромхозе есть 
все, чтобы на полную мощность ис
пользовать технику, повысить ее 
производительность. Необходимо по
кончить с простоями механизмов, 
улучш ить качество их ремонта. 

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»; А. ФАБЕР, мастер, 
заместитель председателя рабо
чего комитета профсоюза Средне- 
Тымского лесопуннта; А. ВАСЕ- 
ЕВ, тракторист Средне-Тымского 
лесопункта; В. КРОПАЧЕВ, элек
трик Сангальского лесопункта;
Н. СКИДАНОВ, тракторист Негот
ского лосолуннта; Т. КУРИЛО- 
ВИН, наш корр.

В Верховном 
Совете 
РСФСР

5 июля в Президиуме Верховного 
Совета Российской Федерации собра
лись председатели и заместители 
председателей комиссий по делам 
несовершеннолетних при исполко
мах краевых, областных, городских, 
районных Советов депутатов трудя
щихся и Советах Министров авто
номных республик. В  работе совеща
ния приняли также участие предста
вители партийных организаций, ра
ботники народного образования, 
здравоохранения, министерств внут
ренних дел и юстиции, милиции, су 
да и прокуратуры.

Совещание открыл председатель 
Президиума Верховного Совета 
РСФСР Н. Н. Органов. С докладом о 
состоянии работы по предупрежде
нию безнадзорности и правонаруше
ний выступил прокурор РСФСР А. А. 
Круглов.

Докладчик подчеркнул, что воспи
тание молодого поколения в нашей 
стране является общегосударствен
ным делом. Коммунистическая пар
тия заботливо прививает молодежи 
лучшие черты нового человека.

В  нашей стране давно изжиты 
социально-экономические причины, 
порождающие преступность, и  по
кончено с детской безнадзорностью. 
Но, как говорилось на совещании, в 
результате слабой воспитательной, 
профилактической работы в ряде 
мест еще встречаются факты недо
стойного поведения отдельных юно
шей и девушек.

На совещании говорилось о повы
шении роли общественности в пре
дупреждении различного рода анти
общественных явлений. Большую ра
боту в этом деле’ проводят и  комис
сии по делам несовершеннолетних. 
При этом большинство из них опи
рается на широкую общественность. 
Неплохо работают комиссии в Брян
ской области. Они стали более актив
но участвовать в борьбе с безнадзор
ностью и правонарушениями среди 
несовершеннолетних.

Ш ирокий актив привлечен к  дея
тельности комиссии по делам несо
вершеннолетних в Бежицком. районе 
Брянской области. Общественные 
инспектора посещают квартиры де
тей, замеченных в неблаговидных 
поступках. Они проводят большую 
работу и с родителями. Деятельность 
комиссий положительно сказалась на 
воспитании юношей и девушек.

Выступавшие в прениях говорили 
о большой работе, которую ведут 
районные, городские комиссии совме
стно с органами народного образова
ния, с участием общественности по 
выявлению детей и подростков, ос
тавивших школу, и возвращению их 
на учебу.

Председатель комиссии при Ом
ском облисполкоме тов. Полякова 
поделилась опытом деятельности ко
миссии.

В  обсуждении доклада приняли- 
также участие председатель комис
сии Кировского райисполкома гор. 
Ленинграда тов. Романова, предсе
датель комиссии Октябрьского рай
исполкома гор. Красноярска тов. 
Максимов, председатель комиссии 
Орехово-Зуевского горисполкома тов. 
Черменнова, председатель комиссии 
по делам несовершеннолетних Зеле
нодольского горисполкома Татарской 
АССР тов. Перфильева и другие.

На совещании выступил секретарь 
Президиума Верховного Совета 
РСФСР. С, Д, Орлов.

(ТАСС).
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'Асфальтированная дорожка, обсаженная Q-обеих 
сторон молодыми тополями, начинается у приходной 
и уводит в цехи.

Рабочие и служащие ГРЭС-П помнят, что весной 
даже в калошах перейти из одного цеха в другой, не 
испачкав обуви, было задачей, часто практически 
невыполнимой.

Обсуждая на постоянном производственном сове
щании призыв коллектива манометрового завода 
развернуть соревнование за высокую культуру про
изводства, рабочие и служащие решительно выска
зались за то, чтобы превратить территорию в сад.

Прошло несколько месяцев. Там, где были св’алки 
мусора, на площади в полгектара разбиты два боль-

- V

t

ших сквера. На территории станции высажено 9 ты
сяч саженцев тополя, рябины, клена, жимолости, 
акации, смородины и 36 тысяч цветов. Цветы появи
лись и в цехах станции. С окон снят накопившийся 
за многие месяцы слой копоти и сажи. Переходы 
между цехами соединили асфальтированные дорож
ки. Заасфальтированы подъездные пути. Электро
станция получила паспорт санитарного благополу
чия.

Отработать на благоустройстве города по 50 ча
сов — это обязательство уже выполнили многие ра
бочие и служащие электростанции.

На снимке: аллея на территории ГРЭС-П.
.Фото Ф. Хитриневича,

Т!Г

Все ли 
зеленый

берегут
наряд?

ТА К Р О Ж Д А Л А С Ь  
ПЛАНЕТА

Хотя предстоит сделать еще 
очень много, уже теперь , можно 
сказать, что в результате проде
ланной за последние годы работы 
Томск стал • значительно чище. 
Больше стало зелени, увеличилось 
число улиц, где на смену булыж
нику пришел асфальт.

В  благоустройстве, озеленении, 
наведении чистоты и порядка с 
каждым годом принимает участие 
все больше людей. А  вот нерях, 
позволяющих себе бросать окур
ки  и  оберточную бумагу на тро
туар, стало меньше. И  все-таки 
нет-нет да и  найдется такой чело
век, который поступает по прин

ципу: «Лишь бы мне хорошо, а 
остальное —  трын трава».

Каждый из нас не раз прохо
дил мимо скверика, что протя
нулся вдоль корпуса швейной 
фабрики до центрального базара. 
В  самом начале его часто торгу
ют мороженым. Какой вид при
обретают в это время тротуар, 
аллеи скверика! Кругом валяют
ся бумажки. Покупатели разво
рачивают мороженое и  бросают 
бумагу где попало, хотя и в 
сквере и  на улице немало урн.

Или возьмем, например, неко
торых жителей домов по переул
к у  Малый Вокзальный, где про
ходит дорога на аэропорт. Не
сколько лет тому назад здесь бы
ли посажены березки. Они хоро
шо принялись. Но сейчас эти де
ревья находятся под угрозой ги 
бели, потому что всю землю ме

жду деревьями вскопали под 

огороды. Причем вскопали, не 

отступив даже и 10  сантиметров 

от стволов деревьев. Во многом 

виноваты товарищи из горзелен- 

хоза я Общества охраны при

роды и содействия озеленению на

селенных пунктов, которые про

ходят мимо этих фактов..

Томский горисполком принял 

решение, запрещающее вскапы

вать под огороды склоны оврагов 

и берегов рек. Оно не является но

вым. Такие решения принимались 

и ранее. Но, несмотря на это, все 

склоны и дно крутого оврага, что 

находятся 'ПО дороге в аэропорт, 

вновь вскопаны и засажены кар

тофелем. А ведь только потому, 

что вскопанный и разрыхленный 

грунт во время таяния снега п  во 

время летних ливней смывается 

со склонов, горкомхоз вынужден 

несколько раз в год производить 

очистку от наносов закрытого во

достока.

Не пора ли горкомхозу принять 

эффективные меры и заставить 

нарушителей уважать решения? 
Ведь безнаказанность только по
ощряет нарушителей, а их еще 
немало. Например, по-прежнему | 
продолжают вскапывать огороды 
по склонам берегов Уш айки про
тив улицы Алтайской., Ежегодно 
уничтожаются молодые саженцы 
по пер. Татарскому на месте 
устроенной пассажирской авто
транспортной конторой уличной 
стоянки автобусов.

Б. ФЕДОСЕЕНКО,
П, ХАНДОРИН.

Около пяти милли
ардов лет тому назад в 
беспредельных просто
рах космоса возникла 
одна из планет систе
мы Солнца — та самая 
Земля, на которой мы 
теперь живем. Какие 
бы мы теперь ни вы
сказывали предполо
жения о том, как ' это 
случалось, уверенность 
в них была невелика 
до тех пор, пока уче
ные не сумели на опы
те — пусть в неболь 
шом масштабе —- вос
произвести предпола
гаемый процесс.

Об этом опыте рас
сказал 30 июня обще
му собранию Академии 
наук СССР директор 
Института геохимии и 
аналитической химии 
академик Александр 
Виноградов.

Есть веские основа
ния думать, что по хи
мическому составу и 
строению первородная 
Земля была очень по
хожа на каменные ме
теориты, до сих пор па
дающие к нам из кос
моса. Состав метеори
тов в общем совпадает 
с составом Солнца, ко
торый известен нам по 
его спектру, а посколь
ку Земля, Солнце и 
метеориты имеют оди
наковое ■ происхожде
ние. такой же состав, 
видимо, имела и Зем
ля. По гипотезе, впер
вые высказанной со

ветским ученым Отто 
Шмидтом, юная Земля 
была однородной и хо
лодной массой, состав
ленной из слипшихся 
каменных кусков. Чем 
больше становилась 
масса планеты, тем 
больше была сила тя
готения й тем плотней 
слипались частицы, со
ставляющие земной 
шар.

Радиоактивные эле. 
менты, входящие в со
став этих частиц 
изотопы урана, теория 
и других элементов ■ 
при распаде выделяли 
большое количество 
тепла, и камень начи
нал плавиться. Зона 
расплавленного камня 
постепенно перемеща
лась.

С планетой происхо. 
дило то же самое, что 
В технике делают при 
так называемой «зон
ной плавке», когда ку
сок руды расплавляют 
в одном месте, а потом 
смещают зону распла
ва от одного края кус
ка к другому.

Сотрудники Инсти
тута геохимии и ана
литической химии взя- 
■ли каменный метеорит 
и подвергли его зон. 
ной плавке. По мере 
того, как расплавлен
ная зона медленно 
сдвигалась в толще ме
теорита, в нем проис
ходили многозначи
тельные изменения.

Исчезли «хондры*.
застывшие капли сили
катов, которые возни
кают при падении ме
теорита на планету. Из 
камня были вытеснены 
газообразные и летучие 
вещества. Так, во вре
мена образования Зем
ли из толщи ее быт  
вытеснены газы, соз
давшие воздушную и 
водную оболочки пла
неты — атмо1сфйру и- 
гидросфегру.

Самым интересным 
результатом опыта
было то, что зона рас
плава уВлекла за собой 
вещества, из которых 
образовался стеклооб
разный базальт — по
рода, составляющая 
верхние слои Земли. 
Легкоплавкий дунит
образовал слой, по со
ставу сходный с оли- 
виновым поясом Зем
ли, а под ним лежал 
первичный материал 
метеорита. К концу 
опыта метеорит стал 
поразительно похож на 
маленькую модель сло
ев литосферы — со
временной каменной 
оболочки Земли, строе
ние которой известно 
геологам по многочис
ленным прямым и КОм 
свенным данным.

Ученые своими гла
зами увидели то, что 
происходило с нашей 
родной планетой за
долго до того, кай на 
ней возникла жизнь.

(АПН).

Санитарный поход продолжается

Ф о т о о е п о р т 9 > к

в  городе Томске постоянно прово
дится работа по благоустройству и 
оздоровлению условий труда и быта. 

■ В массовом движении за санитарную 
культуру принимают участи'4''рабо
чие, служащие, интеллигенция, сту
денты высш их учебных зaвeдp^^и^ 
учащиеся техникумов, школ, пенсио
неры, домашние хозяйки.

В  этом году коллективы город
ской больницы № 1, поликлиник 
iNsMs 2 и 3 взяли обязательства по 
повышению культуры  медицинско
го обслуживания, улучшению бла
гоустройства и озеленения терри
торий дворов и  улиц. Выполняя свои 
обязательства, эти коллективы вво
дят в практику работы врачей но
вейшие методы лечения, диагности
ки. Руками медицинских работников 
и санитарного актива высажено 
5 тысяч цветов, 200  кустарников.

Из 247  усадеб домоуправления 
IN5 6 101 вручен паспорт санитар
ного благополучия. Здесь оборудо
ван детский городок, создано И  дет
ских площадок, высажено 55 тысяч 
цветов, более 4 тысяч деревьев и  ку 
старников. Значительная работа про
ведена также домоуправлениями 
iNsiNi 5, 1, 4, 3, 7, 8. В  этом боль
шая заслуга домовых комитетов, 
оказывающих значительную помощь 
домоуправлениям.

Большая работа проводится на ма
нометровом заводе. Переоборудуется 
общая приточно-вытяжная и местная 
вентиляции.

Проведена работа по благо
устройству территории. Высажены 
сотни деревьев, тысячи цветов и  ку 
старников. На заводе создан большой 
санитарный актив'.~?И’ основных це
хах вводится единая рабочая форма 
--- белые и синие Хайаты. Расширено 
помещение здравпункта. Силами 
ученых медицинского института на 
заводе проводится диспансеризация 
рабочих.
. ‘На заводе «Томкабель» каждому 
цеху вручен паспорт санитарного 
благополучия. Рабочие повседневно 
борются за чистоту и образцовый по
рядок на рабочем месте.

В  этом году много потрудился 
коллектив шпалопропиточного заво
да. Территория завода превращена:'в 
сад.

Многое сделали по повышению са
нитарной культуры  коллективы 
швейной фабрики М  5, ГРЭС-П , 
ТЭЦ-1, текстильной фабрики и дру-. 
гие.

В  движение за благоустройство, 
повышение санитарной культуры  
включились работники торговли, об
щественного питания, коммунальных 
учреждений. Успехов добились так
же коллективы столовых Л'»№ 40 
и 24 , магазинов горпищеторга 

13, 12, 10, магазинов пром- 
торга №№ 27, 28, бань 6 и 
1.

Большой вклад в озеленение вне
сен школами города. Руками школь
ников под руководством преподава

телей выращено 500  тысяч корней 
цветочной рассады. Много потруди
лись учащиеся школ JvWs 24, 8, 12, 
25 , 1. _

В  городе насчитывается более 70  
тысяч членов Общества Красного 
Креста. Па 800  человек увеличилось 
число санитарных патрулей. Сани
тарные патрули много потрудились, 
чтобы привести усадьбы домов в об
разцовый порядок. Как результат, 
почти 2 ,5  тысячи усадеб вручены 
паспорта санитарного благополучия.

Хорошо работали первичные орга
низации Общества Красного Креста 
завода «Томкабель», где председате
лем первичной организации В. И. 
Прилуцкий, манометрового завода •—  
председатель Л. А. Доценко, ГРЭС-П  
—  председатель М. Л. Капура и  мно
гие другие.

Энтузиастами борьбы за санитар
ную культуру являются многие ме
дицинские работники.

Более трех тысяч санитарных ак
тивистов города повседневно борютсА 
за чистоту на предприятиях, в уч
реждениях, усадьбах.

Успешному проведению в жизнь 
профилактических и  лечебных меро
приятий помогает неуклонно расту
щая санитарная культура населе

ния. В  повышении ее важная роль 

принадлежит санитарному просвеще

нию. Населению Томска в текущем 

году прочитано на медицинские темы

С к в е р  „ З д о р о в Ь е а

Во время войны здесь был уголь
ный склад, потом сюда'начали сва
ливать гравий. Когда поднимался 
ветер, тучи сажи летели в лица про
хожих, оседали в окнах домов. Люди 
поспешно переходили на другую 
сторону улицы Розы Люксембург, 
чтобы не идти мимо неприятного ме
ста.

Так было до мая этого года. А 
сейчас редкий человек не остановит
ся около бывшего пустыря.. Вся пло
щадка в три тысячи квадратных мет
ров обсажена кустами акации. Зе
лень клумб радует глаз. Недавно от
цвела сирень, а сибирский рябинник 
еще и  сейчас не сбросил пышный 
белый наряд. Отпраздновали ново
селье молодые березки, привезенные 
из леса, хорошо прижились на новом 
месте клены, липы, вязы.

Здесь еще нет ни скамеек, ни ас
фальтовых дорожек, ни киоска с мо
роженым и газированной водой. Все 
это будет несколько позднее.

Взрослые пока приходят сюда ра
ботать, а юные томичи уже призна
ли будущее место своих игр: в при
везенном недавно песке вырыты  за
мысловатые глубокие ходы, около 
песочницы лежат забытые формочки. 
Соседские мальчишки с любопытст
вом наблюдают, как медицинские ра> 
ботинки городского противоту»

беркулезного диспансера пере
таскивают на носилках землю, сажа
ют цветы. Скоро цветы распустятся, 
и ветер будет разносить по улице 
нежный аромат флоксов и гладиолу
сов.

Сквер называется «Здоровье». Это
—  подарок медицинских работников 
трудящимся города. |

Превратить заброшенный участок 
в цветущий сад было решено еще в 
январе.

Архитектор Э. М. Рожина подгото
вила проект сквера, и в начале мая 
инструктор-общественник, инженер 
областной санитарно-эпидемиологи
ческой станции Н . И. Моргалев, п у 
стил по площадке автогрейдер. Но 
машина вместо почвы выворачивала 
на поверхность битый кирпич, ме
таллолом, гравий, сажу.

Нет, —  сказали специалисты 
из ботанического сада университета,
—  на этой земле ничего не выра
стет, нужно завозить грунт.

Предстояла нелегкая работа. Тре
бовалась техника —  самосвалы, эк
скаваторы. Тут-то и пригодилась 
энергия начкльника штаба по озеле
нению— врача-рентгенолога Инсти
тута физических методов лечения 
3. Г. Сапожниковой. Она обраща
лась за помощью и в горисполком, 
и  в совнархоз, и в горкомхоз, и  в 
автодорожный техникум, и  в авто

хозяйства, и в строительное учили
ще. Многих заразила она своим эн
тузиазмом. До позднего вечера вме
сте с нею оставались на площадке 
экскаваторщик совнархоза тон. Та
расенко и студент автодорожного 
техникума А. Актаев. И х машины 
вынули не одну сотню кубометров 
грунта.

К  будущему скверу потянулись ма
шины. И х надо было разгружать. 
Каждый день врачи и сестры поли
клиники облздравотдела, 2 -й  город
ской больницы, туберкулезного 
диспансера, санитарно-эпидемио
логической, дезинфекционной стан
ций и других ' медицинских уч 
реждений города меняли белые ха 
латы на синие рабочие и выходили 
на участок.

Работы на сквере заканчивались 
поздно, но еще позже расходились 
члены штаба по озеленению: врачи 
3. Г. Сапожникова, В. С. Захарова, 
Р. Н. Сакун, А. К. Слободская, Е. С. 
Бойко и пенсионерка-общественница 
М. П. Малышкина. Они разрабаты
вали графики работы, обсуждали, 
где достать саженцы, как  осветить 
главную аллею.

Сейчас самое трудное позади. Сад 
родился, живет. Новый сквер «Здо
ровье» —  убедительная агитация 
врачей за санитарную культуру го
рода. Н. ЗВОНАРЕВА.

более 25  тысяч лекций и бесед. 140 
тысяч человек обучено санитарному 
минимуму.

В  Томска получили распрост
ранение такие формы санитар
ной пропаганды, как  устные журна
лы, олимпиады школьников, вечера 
вопросов и  ответов. В  период под
готовки ко Дню здоровья была про
ведена декада распространения ме
дицинских знаний.

В  городе работает общественный 
университет здоровья. За два года 
работы в университете прйчитано 
36 лекций, показано 72  кинофильма 
на медицинские темы.

Был открыт медицинский лекто
рий при областном доме санитарного 
просвещения.

Значительная работа в борьбе за 
санитарную культуру была проведе
на коллективом городской санитарно- 
эпидемиологической станции, в том 
числе врачом А. К . Слободской, по
мощником врача Г. Д. Макеевой, вра
чами А. В. Петлинвй, М. Я , Поповой, 
И. И. Горелик, Н. Д. Вьюновой, Р. Ф. 
Сметаниной.

В  результате проделанной работы 
в 1962  году значительно снижена 
заболеваемость детскими инфекци
онными и кишечными болезнями.

Выполняется решение сессии го
родского Совета депутатов трудя
щихся о благоустройстве и повыше
нии санитарной культуры  —  в 
Томске в этом году заасфальтирова
но шесть километров дорог, сделано 
9 километров гравийных покрытий, 
построено 10 километров тротуаров, 
2 ,5  километра водопроводных ли
ний, 1,5 километра канализации. 
Высажено 200  тысяч деревьев и 
кустарников и много цветов. Ведет
ся строительство водопровода и ка
нализации.

Но предстоит сделать много боль
ше. Особенно плохо обстоит дело со 
строительством водопровода и кана
лизации. Такие заводы, как «Томка
бель», подшипниковый, лесоперева
лочный и деревообрабатывающий 
комбинат не приступили к  строи
тельству водопроводных и канали
зационных линий.

Всем коллективам необходимо 
принять меры к  безусловному выпол
нению решения сессии горсовета о 
плане благоустройства. Необходимо 
больше заниматься изучением при
чин возникновения профессиональ
ных заболеваний и  травматизма на 
предприятиях, шире проводить меро
приятия по оздоровлению условий 
труда и  быта. Следует больше чи
тать лекций, шире демонстрировать 
кинофильмы на медицинские темы, 
систематически повышать санитар
ную грамотность населения.

В  борьбе за высокую санитарную 
культуру плечом к  плечу с медицин
скими работниками должны быть ру
ководители промышленных пред
приятий, строек, молодежь, все на 
селение.

К. ЖИТНОВСКАЯ,
заместитель председателя Том- 
снога горисполкома.

Труд и отдых 
рядом живут

Почему так безлюдно 
в этом палаточном город
ке (снимок вверху)? Где 
его хозяева? Эти вопро
сы ВОЗНИКЛИ'у нас, как 
только МЫ" вошли на 
территорию детского тру
дового лагеря школы 
№ 6 г. Томска.

Было 8 часов утра. 
По указанию дежурных 
мы направились по лес
ной тропинке, которая 
вела к  свекловичному 
полю Тахтамышевского 
совхоза в нос. Калтай. 
Здесь под руководством 
преподавателей Гаррия 
Григорьевича Аллеса и 
Федора Федоровича Лан
ге ребята вели прополку 
и рыхление сахарной 
свеклы. Они спешили об
работать намеченный 
участок до наступления 
жары. Но в то же вре
мя каждый помнил 
о качестве прополки. 
Ведь от этого будет за
висеть совхозный уро
жай. Вечером на ли
нейке учителя объявят 

оценки работы каждого. 

Никому не хочется полу

чить ниже пятерки.

Трудились с неболь

шим перерывом немно

гим более двух часов.
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—  Приятно посмотреть на это 
чистое о-т сорняков поле, —  гово
рят ребята. —  А то и свеклу не 
видно было. Пусть теперь она ра
стет быстрее.

И  снова отряд шагает по знако
мой тропинке. Быстрее в лагерь. 
Здесь первым делом умыться на 
речке (снимок в кругу). А  повара 
(снимок внизу) уже потораплива
ют:

Спешите за стол.

Завтраки, обеды и ужины  осо
бенно вкусны  еще и потому, что 
они готовятся из продуктов, куп 
ленных на заработанные деньги. 
За 9 дней школьники заработали 
138 рублей.

Бывают и  «бесплатные»' блю

да, Так было, например, в четверг, 

когда мальчики наловили рыбу,

-

а девочки приготовили из нее хо

рошую уху.

—- У  нас и ягоды рядом, стоит 

только зайти в лесок, —  расска

зывают девочки.

Труд в лагере умело сочетает

ся с отдыхом. Игры на свежем 

воздухе, беседы и песни V  костра, 

купанье в речке... Многие маль

чики увлекаются спортом. Осо

бенный интерес вызвали встречи 
городской футбольной

Ж  команды с местными 
школьниками.

—  Мы «болели» за 
наших мальчиков, —  со
общают девочки. —  Да
же букет цветов приго
товили. Но они проигра
ли, и пришлось отдать 
его победителям.

—  Вот встретимся с 
командой лагеря завода 
резиновой обуви, еще 
посмотрим, кто будет 
победителем, —  задорно 
отвечают юные футболи
сты.

—  Трудовой лагерь 
школы М  6 существует 
уже четвертый год, —  
рассказывает начальник 
лагеря Лидия Петровна 
Макарова. —  Это очень 
хорошая форма летнего 
отдыха детей в сочета-

т ш т т  нии с трудом. В  лагере 
учащиеся приобретают 

полезные трудовые навыки, зна
комятся с совхозным производст
вом, помогают совхозу. Здесь они 
набираются сил для предстоящих 
занятий в школе. Труд дисципли
нирует ребят.

—  Мы очень хорошо отдохну
ли в лагере, узнали много нового,
—  говорят ребята. ;

Текст и фото /
к. БАГАЕВОЙ, j
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Торжественаое 
собрание 

в Пхеньяне

АШИР ПРАЗДНУЕТ ДЕНЬ НЕЗАВИСИМОСТИ

ПХЕНЬЯН, 5 июля. (ТАСС). 
Сегодня в помещении Большо
го театра состоялось торжест
венное собрание представите
лей общественности столицы 
КНДР, посвященное первой го
довщине советско-корейского до
говора о дружбе, сотрудничест
ве и взаи.мной помощи.

На собрании присутствовали 
первый заместитель председате
ля Кабинета министров КНДР, 
заместитель председателя Цент
рального комитета Трудовой 
партии Кореи Ким Ир, замести
тели председателя Центрального 
коми*ета Трудовой партии Ко
реи Ким Чан Маи и Ли Хе Сун, 
заместители председателя К аби ., 
нета министров КНДР Тен Ир 
Лен, Ли Чжу Ен, Тен Дюн Тхэк 
и Ли Чжон Ок и другие ответст- 
веннью руководители парнии и 
государства.

,, С. докладом, выступил Ким 
Ир.

АЛЖ ИР, S  июля. (ТАСС). В  атмо

сфере народного ликования и энтузи

азма проходит празднование дня не

зависимости, который отмечается 

сегодня во всей „стране в соответст

вии с решением временного п р^ и - 

тельства Алжирской Республики. 

Поток демонстрантов, заполняющий 

последние три дня празднично укра

шенные улицы и площади Алжира, 

достиг сегодня своего апогея, Утром 

состоялся военный парад, во время 

которого моторизованные и пехотные

подразделения национально-освобо

дительной армии прошли в торжест

венном марше перед зданием муни

ципалитета, где в это время нахо

дился глава временного правитель

ства Алжирской Республики Бен 

Хедда и члены правительства. По 

окончании военного парада возобно

вились демонстрации, в которых 

приняли участие учащаяся моло

дежь, женские организации, населе

ние Алжира и многочисленные деле

гации, прибывшие из - различных

районов страны засви' 

детельствовать свою 

поддержку и предан

ность республике.

Призвание
Алжирской
Республики

Свободный Алжир 
стремится к миру

Сторонники мира 
в  тюрьме

ПАРИЖ, 6 люля, (ТАСС). Во 
Франции развертывается движение 
за амнистию воем репрессирован
ным патриотам, выступавшим про
тив войны в Алжире. Общество 
народной помощи опубликовало 
заявление, в котором называет не
терпимым тот факт,, что ,,«сторон
ники мира остаются в  тюрьме или 
вей" еще лишены своих - граждан-, 
ских прав», хотя в Алжире уже 
провозглашена независимость.

Положение 
в Бразилии

РИО-де-ЖАНЕЙРО, 5 июля- 
(ТАСС). После отставки премьер- 
министра де Моура Андраде обста
новка в Бразилии остается напря
женной. По решению профсоюзов 
страны сегодня началась 24-часо
вая забастовка в поддержку требо
вания 6 создании демократическо
го и прогрессивного правительства. 
По последним сообщениям, заба
стовка охватила все основные про- 
мышлёнйыё центры страйЫ. ■■ -■"•за
крыты правительственные учреж
дения, банки, большая часть Tegfd. 
вых предприятий. Не работают
транспорт и подавляющее боль
шинство фабрик и заводов.

Сегодня утром руководители бра
зильских профсоюзов вылетели в 
столицу страны г. Бразилиа для 
консультации с президентом Гулар- 
ГОМ. '  

АЛЖИР, 5 июля. (ТАСС). 
Агентство Альжери Пресс СерВ'ИС 
опубликовало лолитячеОкий бюлле
тень, в котором, в частности, гово
рится:

Алжир вступил на международ
ную арену в качестве независимо
го и суверенного государства, При
знания де-юре, чередующиеся с 
поздравлениями глав всех госу
дарств, совершенно ясно свидетель
ствуют о международной солидар
ности с алжирским народом и вре
менным правительством Алжир- 
ежой Республики во время нацно- 
налыю-оовободительной войны.

Эти единодушные теплые при
ветствия в адрес молодого алжир
ского государства подчеркивают ту 
роль, какую борющийся Алжир 
играл на международных и регио
нальных конференциях.

Став равным среди всех, суверен
ных стран, говорттся в бюллете
не, Алжир как государство наме
рен выполнить в рамках своей не
зависимости и уважения националь
ного суверенитета других стран, 
а также в меру своих возможностей 
свой долг по отношению к между- 

. народному сообществу.
Права и обязанности Алжира на 

международной арене, говорит
ся в заключение в бюллетене, по

буждают его добиваться мира и со
гласия между всеми народами и 
всеми государствами. Независимый 
Алжир будет поддерживать друже
ственные отношения и сотрудни
чать со всеми,суверенными страна
ми и в особенности с братскими и 
дружескими государствами и пра
вительствами, которые проявляли 
свою действенную солидарность с 
алжирским народом в период на
ционально-освободительной войны.

АЛЖИР, 5 июля. 
(ТАСС). Быстро ра
стет число государств 
Европы, Азин. Африки 
и Америки, признав
ших молодую Алжир
скую Республику. За 
последние два дня 
временное правитель
ство Алжира признали 
Индия, КНДР, Цейлон, 
Швеция, Танганьика, 
Того, Дагомея, - Конго 
(Браззавиль), Чад, Се
негал, Берег Слоновой 
Кости, Перу и Коста- 
Рика.

П ресс-конф еренц ия президента  

С Ш А  Д . Кеннеди
ВАШИНГТОН, б июля. (ТАСС). 

Президент США Кеннеди на со
стоявшейся вчера пресс-конферен
ции заявил, что цели политики 
США в отношении Советского Со
юза и других стран социалистиче
ского лагеря заключаются в том, 
чтобы попытаться уменьшить шан
сы на конфликт, продолжая в то 
же время обеспечивать безопас
ность США и, как выразился пре
зидент, других стран «свободного 
мира».

Отвечая на вопрос корреопондён- 
та, который попросил президента 
высказать свое мнение в общих 
чертах относительно того, что мож
но ожидать в будущие месяцы в 
советско-американских отношени
ях, президент Кеннеди заявил, что 
он намерен попытаться продолжать 
я:ить в мире со всеми странами, и 
особенно с теми, чей военный по
тенциал таков, что любой большой 
конфликт будет касаться будущего 
обеих стран и всего человечества.

НОВЫЕ ВОЕННЫЕ ПЛАНЫ
::'ВО $Н , 5 июля. (ТАСС). Запад
ногерманская печать сообщает о 
новых; дока что' секретных воён- 
ньВс плащах Бонна, которые, кёк 
указывае^ агентство ДПА, касают
ся всех ролов войск бундесвера и 
так наз. войск «территориальной 
обороны» ФРГ, не входящих в 
НАТО и подчинеиных только за
падногерманскому командованию. 
Эти планы разрабатываются уже 
в течение двух недель цо указанию

РОСТ БЕЗРАБОТИЦЫ В США
НЬЮ-ЙОРК, б июля. (ТАСС), ло безработных. По данным ми-

Американским юношам и девуш
кам, окончившим школу в прошлом 
месяце, трудно, найти работу. 
В стране резко возросло чис.

нистерства труда, в последнее вре
мя число безработных в США уве
личилось на 744 тысячи и достиг
ло 4  миллионов 463 тысяч человек.

шннстра обороны - Штрауса. По 
мнению, боннских политических 
KpijTOB.- в планах,' котЗрйё' будут 
переданы на расомотрениё бroджёт  ̂
ной комиссии, а также комиссии 
бз'ндестага по вопросам обороны, 
речь идет о «различных дорого
стоящих программах вооружения», 
полагают, что военные планы в от
ношении бундесвера связаны с на
метившейся в НАТО тенденцией к 
усилению обычных видов вооруже
ния наряду с ядерным вооруже
нием.

Ссылаясь на данные, получен
ные из парламентских кругов, 
агентство ДПА сообщает, что в свя
зи с этим военные расходы в ФРГ 
в 1963 году возрастут еще на 4 —5 
млрд, марок. В 1962 году в соот
ветствии с бюджетом они превыша
ют- 15 млрд, марок.

Одновременно Кеннеди подчерк
нул, что такая задача не может 
быть достигнута быстро. Мы сей
час пытаемся, сказал, в частности, 
Кеннеди, добиться урегулирования 
тех главных вопросов, которые вы
зывают напряженность,_к.отношеш- 
ях между Соединенными Штатами 
и. Советским Союзом: “Отметив, что 
тёкая работа не всёгдё была успеш
ной, Кеннеди тем не мешее под
черкнул намерение США продол
жать ее.

Отвечая на вопросы корреспон
дентов о том, каковы его взгляды 
на ход советско-американских пе
реговоров по вопросам, связанным

Трагедия японской семьи

Чемпионат мира по гимнастике
ПРАГА, 5 июля. (ТАСС)'. После 

соревнований по обязательной про. 
грамме XV чемпионата мира по 
гимнастике впереди идут советские 
спортсмены. Но преимущество над 
командой Японии, занимающей вто
рое место, составляет лишь 0,05 
балла.

Гимнастам предстоит еще сорев
новаться по произвольной програм
ме.

После обязательной программы 
впереди команды: СССР — 285,70
балла, Японии — 285,65 и Чехосло
вакии — 280,45 балл».

В личном зачете лидирует украин
ский спортсмен Ю. Титов — 
балла. За ним идет Ю. Эндо (Япо. 
ния) — 57,55 балла, М. Церар (Юго
славия) — 57,30 балла, Б. Шахлия—
57.25 балла, Т. Оно (Япония) —
57.25 балла.

ПРАГА, 5 июля. (Спец. корр. 
ТАСС). На мировом гимнастическом 
форуме в Праге сегодня Дворец 
спорта был отдан в распоряжение 
спортсменок. Они выполняли упраж
нения обязательной программы. Ра. 
но утром на ярко освещенном квад
рате между трибунами появились 
спортсменки Чехословакии. И эти 
.девушки, возглавляемые большими 
мастерами гимнастики В. Часлав-

снарядах — 188,562 балла. Лидер 
команды — Чаславска получила за 
упражнения на брусьях 9,7 балла.

Уверенно «сработала» опытная 
команда Японии — 186,861 балла.

Но вот очередь за командой Со
ветского Союза —■ основным канди
датом на победу. Очаровывая зрите, 
лей своим искусством, мягко, четко, 
красиво выполняли сложные ком
бинации Софья Муратова, Полина

Астахова, Ирина Первушина, Тама
ра Манина, Лариса Латынина, Лк. 
дня Иванова. Особенно много апло
дисментов выпало на долю Латыни
ной. Ее выступление на брусьях 
оценено в 9,8 балла! Команда 
СССР вышла на первое место — 
190,461 балла.

В личном зачете после обяза. 
тельной программы лидирует Латы- 
нина — 38,598 балла.

ТОКИО, 6 июля. (ТАСС). Вчера 
рано утром сторож налоговой кон
торы района Икэбукуро в Токио 
увидел во дворе учреждения страш
ную картину. Молодая жеящияа с 
ужасом смотрела на распростертые 
на "земле тела двух девочек. Как 
оказалось, это были дочери 34-лет
него, Иосяхару Куросава, рабочего 
с прёдприятия цементной компании 
«Тятибу сэмэнто». Куросава и его 
жена, оказавшись в отчаянном по
ложении, пытались совершить кол
лективное самоубийство.

У жены Куросава долгое время 
тяжело болел отец. Не имея доста
точных средств для лечения стари

ка. Куросава обратился за деньга
ми к ростовщику. Однако и эта ме
ра не помогла — больной скончал
ся. Куросава пришлось ежемесячна 
выплачивать ростовщику по 20 ты
сяч иен. Заработков семьи не хва
тало даже на покрытие долгов. 
Жить стало невмоготу. Посовето- 
вавщись между собой, супруги Ку
росава решили покончить с собой 
и детьми. На остатки средств Иоои- 
хару и его жена купили снотворно
го и дали его детям. Задушив спя
щих дочерей. Куросава пытался 
покончить с собой, бросившись в 
реку. Подоспевшие местные жите
ли спасли отчаявшегося рабочего.

Блестящий финиш на реке Скьюкил
Более 50.ф0 зрителей собрались 

на берегах реки Скьюкил, чтобы по. 
смотреть состязания гребцов Совет
ского Союза и Соединенных Штатов 
Америки. Эти гребные гонки прохо
дили в день национального празд
ника США — «Дня независимости».

Состоялись заезды на «одиночках», 
«парных двойках» и «восьмерках».

В отличном стиле провел сорев
нование на «одиночке» олимпий
ский чемпион Вячеслав Иванов. 
Бурным рывком на финише он опе
редил своего давнего соперника 
С. Кромвелла.

На «восьмерках» против чемпио
нов СССР — спортсменов общества 
«Жальгирис» из города Вильнюса

ской. и Е. Босаковой, выступили выступали чемпионы США — греб- 
очень хорошо. Их сумма на четырех цы филадельфийского клуба «Вес

пер», спортсмены Корнелльского 
университета и команда, приехав, 
шая из Канады. Литовские гребцы 
с заметным преимуществом финн, 
шировали первыми.

Перед выходом на старт «двоек» 
заболел один из наших, гребцов — 
москвич Александр Беркутов. Тогда 
его место в лодке занял Вячеслав 
Иванов. Вместе с ленинградцем 
Юрием Тюкаловым они сразу же 
захватили лидерство и одержали 
эффективную победу.

Итак, гребная регата в Фила
дельфии закончилась полной побе. 
дой спортсменов СССР. Три раза 
над водами реки Скьюкил раздавал
ся Гимн Советского Союза.

М. САГАТЕЛЯН, 
(Спец, корр. ТАСС).

Филадельфия, 5 июля.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал — «Вели
колепная семерка» (вторая серия). 
Сеансы: 10-30, 12-10, 1-45, 3-20, 
4.55, 6-30. 8-05, 9-40, 11-15. Дети 
до 16 лет не допускаются. -Зеленый 
зал — «Великолепная семерка» 
(вторая серия). Сеансы: 9-30,
11-05, 12-40, 2.15, 4, 5-35, 7-10 
8-45, 10.20.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Там, где реки 
озарены солнцем». Сеансы: 9-40, 
11-25, 1-15, 3-05, 4-55, 6-45, 8-35, 
,10-25. Дети до 16 лет не допусйа.- 
ются. Зал кинохроники — доку
ментальные фильмы:' «Знакомь:.; 
тесь, Семенов», «Море будёт: 
жить», «Расплата», «Путь моло- 
ка». Сеансы: 4-40, 5-40. Художест
венный фильм «Алые паруса». Се
ансы: 9-40, 11.25, 1-10, 2-55, 6-40, 
8-25, 10-10.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Все по домам».
Сеансы: 9-20, 11-15, 1-10, 3-05,
5, 6-55, 8-50, 10-15. Дети до 16 
лет не допускаются. Малый зал— 
«Рангом ниже». Сеансы: 9-30,
1-20, 5-10, 9, 10-35. «Неокончен. 
ная повесть». Сеансы: 11-25, 3-15, 
7-05. ; ■

Дом культуры ГРЭС-П — «В 
ночь на тринадцатое». Сеансы: 3, 
5, 9. ‘ ■

ИЗВЕЩЕНИЕ

Томское областное отделение Об
щества по распространению поли
тических и научных знаний с 12 по 
30 ЖЮЛЯ проводит- лекции.кон
сультации для поступающих в ву
зы по . математике, физике, лите
ратуре, английскому и немецкому

языкам, химии, истории СССР и 
практике решения упражнений и 
задач по физике и ’ математике.

Лекции проводятся в помещении 
областного лектория (г. Томск, 
проспект имени Ленина, 75). На
чало в 9 часов утра.

Билеты продаются в кассе, лек
тория. ,

ПОГОДА

По сообщению Томского гадро- 
метеорологического бюро, 7 июля 
но Томской области ожидается пе
ременная облачность, по западным 
районам — кратковременные дож
ди, по остальным — без осадков, 
ветер''северный, 3 —7 (метров в се
кунду, температура —' 2 2 — 27 гра
дусов тепла-.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Приключение двух медвежат», 
«Двойная жизнь стрекозы», «Мы 
в зоопарке», «Охота в джунг
лях». Сеансы: 9-30, 10-45, 12,
1-20. «В ночь на тринадцатое». Се
ансы: 2-40, 4-35, 6-30, 8.25, 10-20.

Кинотеатр городского сада — 
«Рассказ нищего». Сеансы: 11-50, 
1-40, 3-30, 5-20, 7-10, 9, 10-50.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Суббота, 7 июля

18.30. Киноповесть «Юность 
атамана». 19.45. Репортаж «Мы 
строим наш город». 19.55. Жур
нал «Сибирь -на экране». 20.05. 
;.Творческий портрет солистки Го- 
’"сударственного ордена Ленина Бу
рятского театра оперы и балета 
народной артистки РСФСР Лари
сы Сахьяновой. 20.35. «Неделя 
пяти континентов». Международ
ный обзор событий. -20.45. Телеви
зионные новости. 21.00. Художе
ственный фильм «Воскресение» 
(1-я серия). Детям до 16 лет фильм 
смотреть не разрешается.

Дом культуры завода • «Томка- 
бель» — «Огниво». Сеанс в ,3  часа. 
«В ночь на тринадцатое». Сеансы: 
5. 7, 9.

Томскому электромеханическо
му заводу имени Вахрушева тре
буются: токари, револьверщики, 
фрезеровщики, слесари-ремонтни
ки, подсобные рабочие, строитель, 
ные рабочие.
- Одиноким предоставляется об

щежитие.
Обращаться: г. Томск, проспект 

имени Ленина, 39; отдел кадров.

В С Т Р Е Ч А Ю Т С Я
Б О К С Е Р Ы  С И Б И Р И

Чехословацкая Социалистическая Республи
ка. На заводе ЧКД-Сланы выпущена опытная 
партия экскаваторов на пневматическом ходу. 
Новые машины могут применяться на различ- 
ных земляньк работах, в том числе в качестве 
крана.

На снимке: испытание нового экскаватора 
СМЦ-5.

(Фото ЧТК—ТАСС).

Во вновь отстроенном помещении 
цирка, расположенном на томском 
стадионе «Динамо», началось лично
командное первенство сибирской 
зоны по боксу. В соревновании при
нимают участив команды Алтайско
го края. Иркутской, Кемеровской, 
Новосибирской, Омской, Томской и 
Тюменской областей — всего 64 
участника.

На ринг выходят боксеры наилег- 
чайшего веса, собственный вес ко
торых не превышает 51 килограм
ма. Сравнительно легко победили 
своих противников; томич мастер 
спорта В. Ефанов -— иркутянина 
Ф. Анисимова и новосибирский 
мастер спорта В. Ощуков — омича 
С. Ларионова. В легчайшем весе (до 
54 килограммов) победили мастер 
спорта А. Кривошеин (Иркутск) и 
перворазрядник из Омска Р. Люгай, 
выигравший у своего противника 
мастера спорта К. Березина (Алтай). 
В 1-м полусреднем весе (до 63,5 
килограмма) сильнейшими были 
М. Мореходов (Иркутск), Ю. Пан
ковский (Омск), мастер спорта 
Г. Гришаев (Новосибирск).

В пользу мастера спорта В. Джа- 
ши (Иркутск) закончился его бой с 
перворазрядником из Томска 
Б. .Антоновым. В 1-м среднем весе 
(до 71 килограмм^, ввиду дисква
лификации новосибирца Абрарова, 
победа присуждена томичу Г. Га
лечкину. Во 2-м среднем весе 
победа присуждена мастеру спорта 
В. Фалько (Новосибирск), победив
шему А. Павлова (Кемерово).

Соревнования продолжаются. Се-

На снимке; момент боя на ринге.
Фото Е. Чуланова и 

В. Желуницьша.

годня, 7 июля, будут проведены 
полуфинальные, а в воскресенье —• 
финальные бои.

Сильнейшие боксеры — победи
тели соревнований войдут в состав 
сборной команды сибирской зоны, 
которая с 21 по 27 августа примет 
участие в командном первенстве 
зон РСФСР в г. Ульяновске.

О. МИРЕЦКИЙ.

Будущие учителя проходят
практику на заводах

с решением германской проблемы, 
Кеннеди назвал эти переговоры 
«очень трудными». Президент за
метил при этом, что переговоры эти 
должны и будут продолжаться с 
тем. чтобы исследовать, сможем ли 
мы достичь согласия в вопросе, в 
решении которого замешаны наши 
мощные интересы и относительно 
которого мы не имеем согласия. 
Кеннеди также заявил, что в бли
жайшее время состоится очередная 
встреча посла СССР в США А. Ф. 
Добрынина с государственным сек
ретарем Д. Раском.

Кеннеди было задано много во
просов с просьбами раскрыть 
смысл выдвинутой им в своей речи 
в Филадельфии 4 -июля так назы
ваемой «доктрины взаимозависимо
сти» в отношениях между США и 
странами Зап^цой Европы. Отве
чая на эти вопросы в самых об
щих выражениях, президент под
черкнул, что эта доктрина — дело 
будущего, что говорить о новых 
формах атлантического содружест
ва конкретно можно будет лишь 
после того, как завершится созда
ние единой Европы.

Министерство про^ещеняя 
РСФСР включило в'учебный 
план, начиная с 1962 года, про
изводственную практику на за
водах для студентов 3-го курса 
физико-математического фа
культета педагогического инсти
тута.

Студенты проходили практику 
в течение июня на трех заводах; 
электромеханическом, подшип
никовом и «Сибэлектромотор». 
Они ознакомились с технологи- 
чеокими процессами изготовле
ния деталей, системой чертежно
го хозяйства и ролью чертежа на 
производстве.

Работая в специальных кон- 
структороких бюро, технических 
отделах, студенты участвовали в 
изготовлении рабочих чертежей.

Производственная практика 
будущих учителей прошла хоро
шо. Третьакуроник'й показали 
себя способньши к выполнению 
чертежньк работ. Мно.гие полу
чили отличные оценки.

Студенты приобрели нужные 
для работы в школе практиче
ские навыки.

О. РЕРИХ, 
руководитель производствен
ной практики.

ИЗ ЗАЛА СУДА

За нападение на дружинника 
— расстрел

СМОЛЕНСК, 6 июля. (ТАСС). В 
клубе областного совета профсою
зов шел вечер. Юноши и девушки 
танцевали, веселились. Но хоро
шую, дружескую атмосферу вече
ра портил своим развязным пове
дением некто к). Армуз. Он начал 
приставать к незнакомой девушке. 
Дружинник— студент Смоленского 
медицинского института Е. Мото
рин сделал Ю. Армузу несколько 
замечаний. Но это не подействова
ло. Он продолжал хулиганить, А 
когда студент, честно исполнявший 
свой комсомольский долг на важ
ном посту охраны порядка, еще 
раз — уже' на- улице — стая ' на 
защиту девушни. попытался одер
нуть распоясавшегося Армуза, в 
руках хулигана блеснул нож.

Находившиеся рядом люди ки
нулись унять хулигана, но он ус

пел нанести Е. Моторину удар в 
спину. Пострадавшего дружинника 
доставили в больницу в тяжелом 
состоянии. Врачам пришлось вести 
самоотвб'рженную борьбу за спасе
ние жизни Е. Моторина.

Судебная коллегия по уголов
ным делам Смоленского областнЬ- 
го суда, разбиравшая дело, в соот
ветствии с ■У'казо'М Президиума 
Верховного Совета СССР «Об уси
лении ответственности за посяга
тельство на жизнь, здоровье и до
стоинство работников милиции и 
народных дружинников» пригово
рила Ю. Армуза к расстрелу.

Верховный суд РСФСР оставил 
приговор без изменения.

Редактор Б. А. КУЗЬМИЧЕБ.
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ГОСУДАРСТБЕННОМУ НАУЧНО-ИССЛЕДОБАТЕЛЬСКОМУ 
ИНСТИТУТУ ИСТОЧНИКОБ СБЕТА

на должности начальников лабораторий, отделов, бюро, веду
щих и старших инженеров лабораторий и конструкторского бюро 
требуются: кандидаты технических наук, инженеры по специ
альности «Светотехника и источники света», инженеры-механи
ки,- иншенеры-электрики, имеющие опыт практической работы в 
электроламповой промышленности.

Принятым на работу жилая площадь предоставляется.
За справками обращаться в отдел кадров института по адре

су: гор. Саранск, Мордовская АССР, ул. Полежаева, 23, теле
фон 46-01, добавочный—38.

, . _____ _ , 3— 1
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Комбинату «Томлес» требуются 
инженеры для работы в норма
тивно-исследовательской группе.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 20, отдел труда и 
заработной платы.

2 — 2

Томскому горпищеторгу треву- 
ются: заведующие магазинами,
продавцы, ученики продавцов, во
дители мотороллеров.

Обращаться: г. Томск, Обруб, 8, 
отдел кадров. 3 —2

Конторе материально-техниче
ского снабжения и сбыта Томского 
совнархоза требуются заведующие 
складами и товаровед.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, в контору. 3 —2

Комбинату «Рекорд» срочно 
требуются швеи-мотористкн и ма
стера-портные модного легкого 
платья.

Обращаться: г, Томск, улица 
Герцена, 13-а, отдел кадров.

2 — 2

Областному управлению произ
водства и заготовок сельхозпро
дуктов требуются мастера и про
рабы—для работы в совхозах об- 
ласти, техники-проектировщики и 
инженеры-строители — для работы 
в  г. Томске.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 111, 3-й, этаж, ком
ната 41-а, телефон 66-33.

Для Томского совнархоза требу
ются: инженеры и техники-кон
структоры, инженер или техник по 
настройке радиоаппаратуры, сле
сари-сборщики, опытная машини
стка, подсобные рабочие, грузчи
ки, рабочий по двору, гравер, ин
женер или техник-механик по из
мерениям в слесари по ремонту 
приборов.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 1, телефон 42-52, 
отдел кадров.

■Томскому заводу «Кожмех». на 
постоянную ' работу требуются: 
швеи, рабочие в кожевенно-овчин
ный цех, слесари и электрики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 211, отдел кадров,

Лесоперевалочной базе облмест- 
прома требуются: начальник рейда, 
инженер по технике , безопасности, 
нормировщик, электромонтеры, 
рамщики_ и рабочие на распиловку 
пиломатериалов, станочники дере
вообрабатывающих станков по вы
работке тарной дощечкн, рабочие 
на выкатку леса, грузчики на по
грузку леса в вагоны.

Обращаться: г. Томск, поёелок 
мясокомбината, 1, телефон 49-11

2 — 2
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